

INTERVENCIÓN DEL SECRETARIO GENERAL REGIONAL EN QUINTANA DE LA SERENA.

Viernes, 28 de mayo de 2004

Queridas amigas y queridos amigos:

No hace muchos días leía yo un libro donde se contaba la política exterior de un dirigente europeo de hace ya un siglo y fijaba cómo en la historia de Europa ha habido veces que aquellos que no creían en la democracia utilizaban el voto democrático para llegar al poder a base de la democracia, para cargarse la democracia.

Y eso creo que empieza a pasar un poco en nuestro país. Cada día oigo más por la calle, ahora que empieza la campaña de las europeas a alguno diciendo: vaya rollo, otra vez tener que votar, qué cansancio. Siempre lo dicen los mismos, los apolíticos, los de derechas, que van a ir como locos a votar y que intentan decirnos a nosotros que es muy cansado ir a votar. Ellos, que no quieren la democracia, van a utilizar el voto masivamente para intentar ganarnos y al mismo tiempo contarnos el cuento de que nos quedemos en casa porque esto de votar, es muy pesado. Cada cuatro años o cada tres, hay que ir a votar. ¡Fijaros qué esfuerzo! Todos los años hay Navidad, todos los años hay Semana Santa, todos los años vamos a alguna boda que otra, todos los años vamos de comunión y no nos cansamos. Incluso, en algunas de esas cosas tenemos que pagar. Y nadie dice ¡uf! qué cansado, la Navidad, otro año más que hay que celebrar la Navidad, Y qué cansado, la comunión y qué cansado el bautizo; vamos, e incluso, pagamos el regalito. Bueno pues esto es una vez cada cuatro años y además, no hay que pagar. Y dura cinco minutos. Así que no nos dejemos comer el coco por aquellos que nos dicen: esto de votar es un rollo, pero ya tienen los tíos la papeleta preparada para ir a votar intentando dejarnos en casa para ver si dejándonos en casa, son capaces de ganar las elecciones.

Nuestro lema de campaña es: Volvemos a Europa. Yo diría y añadiría: Venimos de Iraq, volvemos a Europa. Pero el volvemos, creo que tiene una doble significación y sobre todo en tierras como la nuestra. Volvemos por segunda vez a Europa, porque nosotros, los extremeños, conocemos muy bien Europa, sobre todo los años 50 y 60, donde más de la mitad de la población extremeña se marchó fuera de Extremadura camino de Europa. Es decir, que no es la primera vez que vamos; ya estuvimos y sabemos cómo estuvimos en Europa. Con gente que tenía que salir de esta país, sin libertad y sin posibilidad de alimentar a nuestros hijos para intentar ganar cuatro pesetas fuera de nuestras fronteras. Y ahora, volvemos a Europa, como señores; volvemos a Europa, no a mendigar sino a intentar aportar nuestro granito de arena para construir una Unión Europea donde puedan ocurrir todas las cosas que hablaban Juan Manzano y Alejandro Cercas.

La derecha, el Partido Popular, tiene una campaña complicada, porque ellos, no quieren hablar de Europa, porque sus electores son tibios en los temas europeos y porque, además, lo que quieren es hablar de política nacional, porque éstos cada vez que pierden, no aceptan el resultado. Así que no pueden hablar mucho de Europa, porque a su electorado no les gusta Europa, nunca les ha gustado. Acordaos los que tenéis mi edad, y más de mi edad de cuando íbamos a la escuela: “España limita al norte con el mar Cantábrico y Los Pirineos, que nos separan de Francia” Que nos separan; nosotros éramos otra cosa, no éramos europeos. Nos separaban Los Pirineos de Francia y Franco siempre despreció a Europa y se puso del lado de Estados Unidos. Eso sí, aquí mucho **look**, sacando mucho pecho y poniéndose todas las condecoraciones, pero delante de Estados Unidos, de rodillas. ¿Os suena a algo lo que hemos vivido en los últimos años, en España?

Así que nos les gusta, a los derechas en España, Europa, nunca les ha gustado ¿Sabéis porqué? Porque ellos han pensado que Europa es la cuna de todos los males de los valores en los que ellos creen y por eso andan ahora diciendo: “la Constitución Europea tiene que reconocer los valores del cristianismo” Porque ellos piensan que de Europa, de esos Pirineos, que nos

separaban de Francia, vienen el divorcio, la interrupción del embarazo, los matrimonios de homosexuales. Es decir, todas esas cosas que a ellos les produce escalofríos; que son más antiguos que el hilo negro.

Y no les gusta Europa, porque creen que de ahí, incluso ha venido la libertad, que ellos no necesitaban para llevar adelante su proyecto de vida y para llevar adelante su proyecto político. Así que piensan que cuanto más estemos rompiendo Los Pirineos, peor. Peor para ellos, porque hasta se pueden casar los homosexuales. O no digamos nada de lo que hemos escuchado hoy de la Viceconsejera de Educación de la Autonomía madrileña; se ha largado la señora un discurso que no se lleva hace cuarenta años, pero qué propio de una señora de derechas que en la vida sabe lo que es coger una maleta y marcharse de emigrante. Ha dicho la señora que ella, a los que vienen de fuera de España, a los que vienen de África, no los va a meter en una escuela, que un niño de 13 ó 14 años que viene en una patera, jugándose la vida, no viene a estudiar Geografía ni Filosofía, que viene a trabajar y que, por lo tanto, ella no tiene porqué escolarizarlo; que ella defiende el derecho a la ignorancia. Fíjaos bien: “Ella defiende el derecho a la ignorancia”. Y ya lo creo que lo defiende. Si por la ignorancia estuvieron estos tíos 40 años en una dictadura. Por la ignorancia, claro que defiende la ignorancia. Y le pregunta el periodista: “entonces ¿usted no va a meter en la escuela a estos niños?” Y dice: “no, porque esos niños no quieren aprender, no quieren ir a la escuela, lo que quieren es trabajar; y si yo los meto en la clase, por mucho que les quiera enseñar, esos niños no van a querer aprender” Como mi hija y el hijo de cualquiera de ustedes. O, ¿es que hay algún niño que quiera ir a la escuela? Ninguno quiere ir a la escuela, ninguno quiere aprender, pero es nuestra responsabilidad obligarles porque la educación no es un gasto de un gobierno sino que es una inversión. La mejor inversión que puede hacer un país, una región, es en educación. Y esta señora dice, no, a los inmigrantes, a los que vienen del Magreb, de África, etc. éstos que no vayan a la escuela, que se vayan a la calle y después se quejarán si muchos de éstos que les niegan la escuela en Madrid, terminan poniendo una bomba en la boca de un metro o en un tren, porque si no tienen futuro, porque si nosotros no lo cogemos y lo metemos en una escuela y lo

educamos en valores democráticos de verdad, lo va a coger, cualquier canalla, en cualquier sitio, le va a lavar el cerebro y lo va a convertir en un terrorista o en un delincuente. Y después se quejarán.

Así que es verdad que a estos caballeros y a estas señoras no les gusta Europa. Y, para arreglarlo, la Presidenta del Gobierno de Madrid, la señora Aguirre, la marquesa Aguirre, ha dicho que apoya a su consejera en lo que ha dicho y que, además, como el gobierno socialista va a parar algunos aspectos de la Ley de Calidad de la Educación, que ella no va a cumplir la ley, que ella va a seguir aplicando la ley del PP. Y a mí me preocupa enormemente. No porque haga un acto de desobediencia, sino porque seguramente el Lehendakari vasco y el señor Atuxta, Presidente del Parlamento Vasco, habrán escuchado a la señora Esperanza Aguirre, señora de orden, la habrán escuchado y habrán dicho: ¡amiga! ¿O sea que Ud. dice que no va a cumplir la ley?; el señor Atuxta, tampoco. ¿Se acuerdan que el año pasado quisieron meter en la cárcel a Atuxta, Presidente del Parlamento Vasco, porque no quiere cumplir la ley? Pues cuando escuche a Esperanza Aguirre diciendo que ella tampoco le vamos a dar alas al señor Atuxta y al señor Ibarrexe para que planteen cuanto antes el problema de la autodeterminación del País Vasco. Estos son los tipos irresponsables que tenemos en este país, que están acostumbrados sólo a mandar y cuando tienen el mando dicen: “usted cumpla la ley” pero cuando tienen que obedecer dicen: “yo no cumplo las leyes”.

Ésta es la clase de gente que tenemos. Y aquí lo estamos viendo, también en Extremadura que, desde el año pasado, que ganamos las elecciones de calle, las autonómicas, no han aceptado la derrota. Y fíjense y oiganles, como hablan, todo el día lo que están diciendo. Yo he tomado una táctica. No crean que es que tengo miedo; no crean que es que me he vuelto flojito, porque no respondo a las estupideces que dicen, es que me ha pasado una cosa de siquiatria, que tengo que ir al siquiatria a que me digan que me ocurre: que yo a la gente del PP, los miro pero no los veo; y los oigo, pero no los escucho. Algo me ha pasado. Pero, como no aceptan la derrota, están todo el día diciendo lo que yo tengo que hacer, todo el día: “tiene que hacer

Ibarra, esto y esto”. Amigo, que yo gané las elecciones y usted las perdió y no se va a hacer lo que Ud. diga, sino lo que diga yo. Estos se creen que vivimos todavía en los santos inocentes y que ellos son los que mandan y nosotros somos los manijeros de ellos. Y eso se ha acabado. De manijeros, nada; aquí manda el pueblo y el pueblo ha decidido que yo gobierne. Y yo voy a gobernar, en función de lo que dice el pueblo.

Así que de Europa no quieren hablar, y han decidido que no pueden hablar de Europa, porque los suyos no quieren a Europa, no les interesa porque de ahí empezó a venir *El Último Tango en París* y no ha parado la cosa, pues ahora dicen, bueno, como no podemos hablar de política exterior, vamos a hablar de política interior y aprovechamos el viaje y decimos, como decía Alejandro, vamos a hacer la segunda vuelta de las elecciones del 14 de marzo. Ellos no quieren ganar para ir a Europa, ellos quieren ganar el día 13 de junio para ver si son capaces de hacer lo que no pudieron hacer el 14 de marzo; porque siempre que han perdido, le han puesto una pega, siempre. Nosotros cuando hemos perdido las elecciones, nos hemos ido a los bancos de la oposición, hemos estado allí tragando quina y hemos estado allí haciendo nuestra política de oposición, esperando que pasaran cuatro años para ver si el pueblo nos devolvía la confianza. Pero estos tipos, siempre que pierden le buscan una peguita. Es como aquél que llega a casa un día después de que el hombre encontró jornal, y estuvo descargando un trailer de sacos de cemento todo el día con el cemento a la espalda y cuando volvía para casa se echó un para de vasitos de vino, porque le habían dado el jornal y cuando llegó a casa le dice la mujer: ¡cómo hueles a vino! ¿Y a cemento no te huelo hombre? Todo el día descargando cemento y no te huelo a cemento. Pues aquí lo mismo.

Estos siempre le ponen una pega. Y ahora dicen, como no ganamos el 14 a ver si somos capaces de ganarle a los socialistas el 13 de junio. Y han encontrado la solución maravillosa, que es el teléfono móvil. Han dicho: “estos nos ganaron porque los jóvenes cogieron el móvil y empezaron a mandarse mensajes” Y han hecho un eslogan que dice: “Vota PP, pásalo” . Y los jóvenes, están que se parten de la risa, porque están pasándolo, pero

pasando de ellos. Y creen que con un mensajito en el móvil ya está todo dicho, y lo peor es que es verdad. Estos tíos todo lo que tienen que decir de Europa coge en un mensaje de un teléfono móvil, que como saben ustedes no pueden tener más de 23 palabras; pues todo lo que tienen que decir de Europa lo dicen en un mensaje del móvil. Y se han dedicado a hablar de la política interior y como no tienen nada que decir de Zapatero ahora, porque lo que ha dicho lo ha cumplido hasta ahora están intentando rescatar el pasado y ya están hablando de Felipe González. Terminarán hablando de Felipe II, ya han empezado otra vez a hablar del GAL de la corrupción de no se qué, de no se cuántos y yo le he dicho a Borrell y a Zapatero: “si quieren que vayamos para atrás, vamos para atrás” Y hablemos de los crímenes de Estado de los que se cometieron en el gobierno socialista y de los anteriores, que respondan de los asesinatos anteriores. Y de esto van a estar hablando toda la campaña, de ver cómo nos ganan en España. Y a nosotros, lo que nos interesa no es ganarle al PP, por primera vez, en unas elecciones, a mí no me interesa ganarle al PP. A mí me interesa ganar en Europa, esto es lo que quiero y esto es lo que necesito y lo que necesita España, ganar en Europa, para poder hacer una política que haga posible que a todos aquéllos a los que le pedimos la confianza en las últimas elecciones, y nos la dieron fundamentalmente los jóvenes, ahora podamos cumplir nuestra palabra en aquéllos asuntos que dependen de nosotros ya, y en aquéllos asuntos que dependen de la Unión Europea, teniendo fuerza en Europa.

Acuérdense lo que yo dije en la última campaña, hace dos meses. Dije “Yo tengo un sueño. Yo aquí y Zapatero en Moncloa” Y el sueño se ha cumplido. Y estoy relativamente callado y no discutiendo tonterías, porque estoy trabajando con Zapatero, para que por fin ese sueño que yo tenía y que ustedes tuvieron se pueda traducir en medidas eficaces para que por fin, Extremadura remonte el vuelo, en función del esfuerzo que hemos hecho los extremeños. Cuando yo fui a ver a Zapatero, que fui el primer Presidente que recibió, le dije: “no vengo con la mano a ver que me cae Zapatero; eso hace treinta años”. Hoy no vengo con la mano vacía diciendo, una limosnita, por el amor de Dios. No, los extremeños hemos recuperado orgullo y dignidad. Vengo con la mano llena de callos, de los callos de los extremeños,

que hemos trabajado como cabrones durante estos veinte años, trabajado con fuerza. Y lo que quiero no es que me des una limosna, sino que acompañes a este pueblo en el esfuerzo que está haciendo. Y si nosotros hacemos un esfuerzo por valor de tres, tú nos apoyas con tres; y si nosotros por valor de uno, tú con uno. Y si no hacemos nada, no nos apoyes. Pero tenemos derecho a tener nuestra oportunidad, porque hemos tenido una historia desgraciada los extremeños, desgraciada; porque somos la región que somos, porque cuando yo llegué y le dije lo de la mano, además le dije: “¿Sabes que se me ocurre pedirte? José Luis, que me des unas Olimpiadas para Extremadura” Y me dice: “Hombre Juan Carlos, dónde la hacemos, en el medio del campo” Efectivamente, no podemos hacer unas Olimpiadas en Extremadura porque no tenemos una ciudad de tres o cuatro millones de habitantes, no la tenemos. Pero en fin, dame una Exposición Universal, como la de Andalucía. ¿Pero dónde la pones? Efectivamente, no la puedo poner en ningún sitio; porque yo no tengo una ciudad como Sevilla de un millón de habitantes. Dános una fábrica de coches. Hombre si la fábrica de coches se están yendo a los países del Este, porque allí el jornal es mucho más barato, ya no hay fábricas de coches en España; ya no viene ninguna.

Y le dije efectivamente, llevas razón, si no me puedes dar ninguna de esas tres cosas, porque mi región no tuvo la oportunidad que tuvieron otras, dame otras muchas cosas que apoye el esfuerzo de la cantidad de gente que está teniendo iniciativas en Extremadura, que antes recibía una subvención para una empresa del 30% y con el señor Aznar, la bajó al 10%. Te pido ayuda ahí, y te pido ayuda para mis jóvenes, para que el esfuerzo que hemos hecho en 27 – 30 años de universidad sirva para algo. Para que los jóvenes extremeños no se futren; para que las madres y los padres de los niños que hace 30 años se iban al campo con 11 años y hoy se van a la universidad, cuando terminen sus estudios no tengan el mismo futuro o peor que sus padres cuando iban al campo sin ningún tipo de estudio. Y como me recorro todo Extremadura, he podido ver a algunas madres que se han acercado a mí y me han dicho: “Presidente, mi hija, economista; nosotros que nos críamos en un chozo y mi hija economista” Y la emoción le hacía llorar y a mí también. Porque de un chozo a la Universidad, en 20 años, ése es un lujo

tremendo. Pero yo le preguntaba a algunas: “Y dónde trabaja su hijo? Y dice: “Está peor que yo. Está trabajando de telefonista en Airtel” Economista y trabajando de telefonista, con un contrato de seis meses, en Madrid, no tiene ni para pagar el alquiler del piso”. Y usted qué tiene: “ Yo tengo un contrato fijo. Estoy ganado 140.000 pesetas” Así que no ha estudiado nada, tiene un contrato fijo, para toda la vida y su hija que ha estudiado, tiene un contrato de seis meses y no se sabe si se lo van a renovar y no puede pagar la vivienda. Esto es un fracaso. Aquí, en España y en Europa. Esto es un fracaso. Tenemos que intentar que esos jóvenes, que hoy tienen formación, no se conviertan en demandante de empleo en estado puro, como sus abuelos, sino que se conviertan en personas que tengan capacidad de iniciativa y de osadía y de pensar y tengan el apoyo correspondiente de la sociedad, para que esa imaginación se pueda traducir en proyectos empresariales porque si no, estarán pidiendo empleo, como sus padres y sus abuelos y no habremos solucionado nada. Y los únicos que en estos momentos tienen imaginación y osadía son la gente que tienen 25, 30. 35 años; los mayores ya tenemos menos imaginación y menos osadía. Pero tenemos una juventud que tiene una formación enorme, que tiene unos conocimientos enormes; que tiene imaginación y osadía; y con eso, se pueden hacer grandes cosas.

Les voy a poner un ejemplo. Cuando se atenta y se destruye las dos torres gemelas de Nueva York, el 11 de septiembre, la gente que lo hizo, tenía una gran formación académica, tenía buenos conocimientos, sabían dónde tenía que dar el avión para que la torre cayera; sabían cómo funcionaba un Boeing 727, un avión, tenían imaginación para pensar tirar en Nueva York dos torres gemelas y tenían la osadía para hacerlo. Casi siempre, cuando uno tiene imaginación, osadía, formación y conocimientos, te sale el crimen perfecto. Pero también te puede salir el proyecto de tu vida. Y esto es lo que yo quiero que me ayude José Luis, el Presidente del Gobierno: que todos aquellos que ahora sí pueden desarrollar sus capacidades, todos aquellos que ahora los padres dicen, pero este niño todo el día con el ordenador y las cosas que se le ocurren, que eso que se le ocurre pueda convertirse en riqueza. Eso es lo que quiero y eso es lo que vamos a hacer. Y eso es el futuro de esta tierra, de este país, de Europa.

Ya lo decía Alejandro: olvidémonos de las industrias tradicionales, porque las grandes compañías multinacionales se van a allí donde la mano de obra es barata. Y estáis viendo cómo están desmantelando empresas en Francia, en Alemania, en España se están yendo a Eslovaquia, Eslovenia, ect. ¿Por qué? Porque allí es más barato trabajar y producir. Porque tienen mano de obra preparada, que cobra muy poco. Ahora nos escandalizamos y decimos ¿cómo es posible que esta empresa se vaya a Lituania? De la misma forma que hace cuarenta años venían a España ¿Porqué venía la Ford a España hace cuarenta años? Y la Reanault ,hace veinte, y no se quedaba en Francia. Porque aquí los jornales eran de miseria y les salía más barato hacer los coches. Pero ahora los jornales aquí, no son más baratos, son como la media europea y se van buscando el sitio donde menos tienen que pagar; donde no haya sindicatos, donde no haya conflictos, donde la gente no proteste y trabaje catorce horas al día, como aquí hace cuarenta años. Y esto no hay quien lo cambie, amigos. Las empresas se deslocalizarán porque irán buscando la mano de obra barata.

¿Qué es lo que nosotros, los europeos, los españoles, podemos ofrecer? Podemos ofrecer algo que esos países no tienen: uno, inteligencia, capacidad, gente preparada, que esos países no tienen; y dos, calidad y seguridad alimentaria. Y en esas dos cosas, los extremeños estamos liderando el proceso. Teníamos una agricultura rudimentaria que no valía para nada. Y ahora, tenemos una agricultura, que gracias a que no tuvimos proceso industrial, podemos decir, cuando se dice Miel de Las Hurdes, todo el mundo piensa en un producto ecológico, limpio y seguro. Si dices Miel de Bilbao, la gente dice Uy, dónde estarán cogiendo el polen las abejas. ¿En Bilbao? La Ría, contaminada, no se qué... ahora, Miel de Las Hurdes, Torta de la Serena, ¿?donde están comiendo las abejas? La gente dice; uhh, Extremadura, un sitio puro . Y todo eso ahora es lo que vende. Porque después de las Vacas Locas y de la dioxina de los pollos, y los pollos asiáticos, ya nadie en Europa está dispuesta a comprar un producto, por muy barato que sea, que no le ofrezca garantías de seguridad alimentaria. Y ahora, a nosotros, nos ha tocado la gorda, porque nosotros sí podemos

vender un jamón diciendo; la partida de nacimiento del cerdo, dónde come, dónde pasta, como se le mata y cómo se transforma. Y en un papel escrito, con una garantía de calidad. Claro que otros lo podrán vender más barato, los polacos; pero, uno no tienen bellotas; y dos, no tienen papeles. Y la gente dice; yo prefiero pagar un poquito más , pero no quiero que me envenenen. Así que ahí tenemos una oportunidad de oro, que la estamos aprovechando, y bien.

Y la segunda es la acumulación de inteligencia de nuestros jóvenes, Y ahí ya no depende sólo de Extremadura ni de España, depende de Europa, que seamos capaces de rechazar lo malo que viene de otros países, de otras latitudes que no son europeos; pero que seamos capaces también de aprovechar lo bueno que se hace en otros sitios.

Estados Unidos tiene un gobierno que es un desastre, pero tiene una sociedad que en algunas cosas funciona mal, pero en otras cosas funciona muy bien. En la sanidad, muy mal. Cuarenta millones de estadounidenses no tiene sanidad gratis. Y nosotros sí, tenemos derechos sociales adquiridos, sanidad, educación, seguros sociales, jubilación, etc. lo hemos conseguido en el sistema europeo, en la socialdemocracia. Estados Unidos, no, pero Estados Unidos, frente a eso tiene por ejemplo la confianza en la capacidad del que tiene talento para innovar, para crear, para inventar algo. Y nosotros, no. Aquí no hubiera podido surgir nunca un Bill Gates, inventor de Microsoft, el de los ordenadores, que empezó en un garaje y alguien le dio diez millones de pesetas y el tipo hoy es la fortuna más importante del mundo. Aquí se mete un muchacho en Quintana, en Badajoz, en Cáceres o en Madrid o Barcelona, en un garaje y no le saluda nadie. Y si el chaval o la chica dice: tengo una idea brillante, con esto que estoy pensando podríamos ganar miles de millones, sólo necesito cinco millones, nadie se lo va a dar. Nadie, ni un inversor privado, ni un banco. Yo sí se los voy a dar. Porque hay gente extraordinaria ahora en nuestra región, que están imaginando, pensando cosas, que tienen muchas ideas, que las han ido desarrollando, muchas se han quedado por el camino, porque el sistema educativo europeo es un desastre. Aquí veo niñas de cinco o seis años. Pregúntenles los padres: qué

vais a ser de mayor. Va a ser modelo, astronauta, yo qué sé las cosas que me contaba mi hija. Ya tiene trece años, ya está en segundo de ESO. Ya se le ha olvidado lo de modelo, lo de astronauta ni verlo, la veo queriendo ser funcionaria de la Junta de Extremadura. Lo segurito, Pero lo que no ofrece ninguna garantía de poder desarrollar... Yo no tengo nada en contra de los funcionarios, sino todo lo contrario. Pero yo creo que qué pasa en el sistema educativo que un niño entra con tres años queriendo ser astronauta y sale no queriendo ser más que una cosa segura. ¿Dónde están sus sueños? El sistema educativo lo ha matado. Y yo quiero apostar por la imaginación y el conocimiento y le dará apoyo y ayuda económica, eso sí, él también tiene que firmar una póliza, que habrá que ir pagando todos los meses en el banco; que sepa que se tiene que levantar como todo quisqui a las siete de la mañana para pagar el crédito todos los años, porque lo gratis nunca funciona del todo en estos temas. Pero el que tenga una idea, tiene que venir a contármela. Y esto le he contado al Presidente del Gobierno y en esto vamos a tener apoyos y ayuda del Presidente del Gobierno.

Nosotros, y voy terminando, hace mucho tiempo, los que peinan canas lo saben, nuestra máxima aspiración era ser como los europeos. Yo también estuve en Francia en el año 74, dos años después que Alejandro y allí vi El Último Tango en París, allí vi la primera campaña electoral de mi vida; allí pegué los primeros carteles con el Partido Socialista Francés, emocionado, perdido. Iba a todos los mítines, de derechas de izquierdas, de extrema-derecha, de extrema-izquierda, me parecía grandioso aquello. Yo quería ser como ellos. Y que cuando iba por algún sitio no me dijeran: español, español de Franco, ¡qué coño de Franco!, de Franco lo serás tú, yo no soy de Franco, yo estoy contra Franco; pero éramos todos así. Y muchos emigrantes, cuando venían en verano y nos contaban las cosas que pasaban en Francia, en Alemania, que había huelgas ... exactamente la Pirenaica, claro, a las diez de la noche Radio París; como pasó del 11 al 14 que había que poner Internet para saber la verdad de lo que estaba pasando, porque de la televisión que había no te podías fiar. El Urdaci te contaba mentira tras mentira. Así que todos queríamos las cosas que nos contaban, que nosotros queremos ser como ellos. Y llegó el año 85 y fuimos como ellos; ya somos

Europeos. ¿Saben cuál es el drama que tenemos los europeos, en estos momentos? Que ahora somos como los europeos y el problema es que los europeos no sabemos que queremos ser. Ése es el gran problema. Somos europeos y ahora no sabemos qué queremos ser. Y andan los líderes europeos discutiendo la Constitución Europea y han oído ustedes por todas las televisiones y todos los telediarios en la etapa última de Aznar y ahora, de Zapatero que están intentando repartirse el poder en Europa. A ver cuántos votos tiene cada uno para repartirse el poder. Y yo le decía el otro día al Presidente: “Yo creo que antes de repartirnos el poder, deberíamos intentar tener poder” Porque si no tiene poder, qué te vas a repartir. Nos vamos a repartir la herencia. Si no hay herencia, qué te vas a repartir, para qué te vas a pelear. Primero vamos a ver si Europa tiene poder y si no lo tiene, vamos a dárselo y, después, nos lo repartimos. A ver quien manda más. Y Europa hoy no tiene poder. Y sólo hago dos preguntas para demostrar mi afirmación: ¿Europa hoy es capaz de parar la guerra de Iraq? ¿Europa hoy es capaz de parar la masacre que se está haciendo en Palestina? ¿No es capaz? Pues Europa no tiene poder. Habrá unos cuantos burócratas, tecnócratas, funcionarios, que nos digan cuántos milímetros tiene que tener el granito, para poder ser exportado, cuanto tiene que tener de grosor las manzanas y cómo tiene que ser la hoja del tabaco; para eso sí tiene mucho poder, que no hacen más que fastidiar, en algunos temas. Pero para mandar en el mundo, para parar el otro bloque estadounidense, para eso no tenemos poder, y no tenemos poder porque hoy la derecha manda en Europa y lo único que hace la derecha que manda en Europa es ponerse a las órdenes del señor Bush y yo creo que lo que tenemos que hacer y por eso la importancia de estas elecciones es que la izquierda mande en Europa, para oponernos cuando haga falta y cuando no haga falta colaborar con la política de Estados Unidos, porque aquí se formarán cuatro bloques: Estados Unidos, China, Rusia y Europa. Y si Europa no se une, nosotros, cada país individualmente, por muy fuerte que seamos, no seremos nadie en el mundo. ¿Qué era Alemania, hace veinte años? Una enorme potencia. ¿Qué es Alemania hoy? Un país que no es capaz de crecer, que tiene un número de parados tremendo. ¿Por qué? Porque Alemania sola, en un mundo frente a Estados Unidos o China, no es nada. Y España, tampoco y Francia, tampoco,

no somos nada. Seremos algo si estamos juntos. Si somos capaces de hacer una Europa unida. Entonces, sí. Entonces podemos defender no solamente la paz y otra forma de actuar en el mundo, sino también de defender nuestras producciones, las agrarias y las industriales. Y seremos capaces de hacer frente a China, para que no nos invada con la miel o con el granito. Que está empezando a haber un problema. Que se están quedando con todo los chinos. Y hacen bien, pero tendrá que haber enfrente, no países aislados, tendrá que haber un gran bloque europeo que sepa lo que quiera ser.

A algunos, los de la derecha, le entran escalofríos. ¿Una Europa Unida? Una Europa unida. ¿Cuántos millones somos? Cuatrocientos cincuenta millones de habitantes. ¿Y eso que es? Comparado con los mil quinientos millones de China. China gobierna sobre mil quinientos millones de seres humanos. Claro ahora alguien podrá decir: es más fácil allí porque allí no hay democracia. En la India sí hay democracia. Se han celebrado elecciones hace dos semanas. Se gobierna sobre mil millones de personas. Estados Unidos, sobre cuatrocientos millones. ¿Porqué Europa no puede gobernar sobre cuatrocientos cincuenta millones? Seríamos fuertes, podríamos defender no solamente nuestros derechos, sino también nuestras mercancías y nuestros productos y además, y con esto termino, desaparecerían nuestros problemas territoriales españoles.

Esto que nos quita el sueño y que cada equis tiempo aparece, porque como decía, un rey del siglo I, no me acuerdo quien: “los españoles, o se pelean constantemente con gente de fuera o, cuando no tienen enemigos fuera, se pelean dentro” Y ahora estamos más tranquilitos eh, hay que reconocer que desde ganó Zapatero la cosa se ha tranquilizado. Ya esa cosa que había en España, eso ya no existe, esa cara adusta de Aznar, que parecía que le debías y no le pagabas, o ese enfrentamiento con Europa, que tenía con Francia y con Alemania. Acuérdense de la última reunión del Consejo de Presidentes de Gobierno y Jefes de Estado de la Unión Europea, el último en el que estuvo Aznar, lo vieron sentado en la mesa, sólo, no le hablaba nadie. Se marchó y no le despidió nadie, no le podían ni ver, porque el tío creía que porque fuera amigo de Bush, ya tenía arreglado del problema y lo ha

arreglado, el suyo: profesor de la Universidad de Georgetown, ahí queda la cosa, que yo creo que lo de profesor de esa Universidad es una tapadera. Ahí tiene que haber algo más, algo más, pero en fin. Pero a nosotros no nos ha arreglado ningún problema, así que se puede hacer una Europa unida, donde seamos capaces de defender nuestros derechos como ciudadanos y seamos capaces, en definitiva de hacer posible que la confianza que nos dieron ustedes y que nos dieron los jóvenes, ahora la convirtamos en realidad.

Zapatero, a partir del día 13 de junio, tendrá que ir a reunirse con los jefes de Estado y de Gobierno europeos. Si Zapatero, a partir del día 13, va a esas reuniones donde se va a discutir las perras que decía Alejandro, los Fondos Estructurales, es decir, los Fondos que nos permiten hacer la cantidad de carreteras que estamos haciendo, etc. los Fondos de Cohesión, que nos permiten tener ayudas para zonas rurales, etc. etc., cuando haya que discutirlo Zapatero sacará más dinero si dice: “mire usted yo he ganado las elecciones europeas en España y sacará menos si dice yo he perdido”. Esto es así, esto funciona así. Lo saben que funciona así. Yo voy a Madrid, y como he ganado pues me reciben mejor que si hubiera perdido. Por eso quería tener muchos votos, porque yo digo: Oiga que yo llevo el 52% de los votos. Cuidado Ministra, cuidado Ministro, no te pases un pelito, eh. Así que ahora a Zapatero, no le vamos a hacer la faena de haberlo hecho Presidente del gobierno y dos meses después votar al PP, porque lo único que hacemos es perjudicar a España. Porque si él va allí diciendo: oiga usted que yo tengo el respaldo de los españoles que quieren esta Europa que yo defiendo, esta Europa es la que voy a defender, así que yo creo que ahí tenemos una magnífica oportunidad.

Los extremeños sabemos lo que es Europa. Esperanza Aguirre, no, sólo ha ido a comprar moda a París. Pero nosotros hemos ido a currar, a París, a Alemania, a Suiza, etc. sabemos lo que es Europa y sabemos lo que es tener allí a un representante extremeño como Alejandro Cercas. El PP no lleva ningún candidato, pobrecito, éste de aquí del PP, manda tanto en Madrid, que le han dicho tú mejor que no tengas a nadie de Extremadura.

Porque la derecha siempre nos ha denostado, siempre nos ha despreciado. Hay que elegir a cincuenta y cuatro diputados; hay que llevar cincuenta y cuatro candidatos y candidatas; hay diecisiete regiones en España, uno por región haría que el del PP estuviera como mínimo entre los diecisiete primeros. Extremadura, del PP no tiene candidato. O una de dos, o este de aquí que tanto pecho saca no manda nada en Madrid, y yo creo que ésa es la verdad; o segundo, que piensa que nosotros todavía estamos en la Edad del Bronce, para qué vamos a llevar a un extremeño a Europa. Nosotros vamos a llevar a Alejandro Cercas, que ha estado estos últimos cuatro años y a mi me ha servido de una ayuda impresionante. Yo voy mucho a Bruselas. A hablar con la Unión Europea, con los Comisarios- Siempre que voy, quien es capaz de presentarme, de abrirme las puertas de decir aquí viene una persona que tiene algo importante que decir, es Alejandro Cercas. Así que quiero tenerlo allí porque es un apoyo fundamental para la política de la Junta de Extremadura. No podré tener a un diputado del PP, que también me presente a gente y me ayude, sencillamente porque el PP no lleva ninguno. Luego casi todo el discurso podía haberlo evitado; sólo haber dicho: nosotros presentamos a un candidato, el PP a ninguno. Luego aquello que no existe, no se puede votar. Nosotros sí lo tenemos, pues voten ustedes al Partido Socialista Obrero Español.

Así que, repito y termino, no queremos ganarle al PP, lo que queremos es ganar en Europa, para que estos niños que están aquí, mañana, puedan sentirse orgullosos y felices del año 2004 donde los españoles decidimos cambiar esta Europa de la derecha por una Europa progresista y de izquierda que les haga más felices que fueron nuestros padres, más felices que somos nosotros y felices que serán ellos.

Nada más y muchas gracias.